
École Élémentaire Danielle Germond 

Rue Jean Giono 

13111 COUDOUX 

Tél : 04 42 52 00 99 
 
 

Compte-rendu du Conseil d’école du 18 mars 2011 

 

Equipe Enseignante :  

Mme HOAREAU (directrice) - Mme CALAS - Mme MARTINI – Mme CABITEN - Mlle PAOLI  

Mme BOURGEONNIER - Melle LEZAUD - M. RICARD – Mme PESQUIE- Melle MARTINI -  

 

Représentant de la Mairie : M. BARRET - M. MANIFACIER  

 

Représentants F.C.P.E. :  

Mme BEDDOU– Mme DILLY - M. BERUTTO – Mme GUILMART - M. DEBRET – Mme DUPREZ -  

M. TRANIELLO 

 

Représentants P.E.E.P. :  

Mme BATTAULT – Mme BRIOIST – Mme MONNOT – Mme MASSEGLIA – Mme RAJON 

 

Ordre du jour 

 

A) Organisation pédagogique et vie scolaire 

 

1 - Fermeture éventuelle d'une classe et du poste de maître G 

2 - Règlement dans le temps de récréation 

3 - Dispositif du stage de printemps 

4 – Classes transplantées et animations à venir 

 

B) Budget et fonctionnement 

 

1 – Budget mairie 2010-2011  

2 – Recettes diverses de l'école 

3 – Salle informatique 

4 – Cycle jardinage 

5 – Hygiène et sécurité 

 

Déroulement du conseil 

 

A) Organisation pédagogique et vie scolaire : 

 

1 – Fermeture éventuelle d'une classe et du poste de maître G : 

Après les élections cantonales, Mme HOAREAU espère avoir rapidement les informations sur les 

ouvertures / fermetures de classe et les mouvements de postes.  

Le 9 avril 2011, la CAPD (Commission Administrative Paritaire Départementale) statuera sur les 

fermetures de postes. L'école élémentaire s'attend à fermer une classe à la prochaine rentrée 

scolaire.  

Mme HOAREAU a déjà recensé 274 élèves pour l'année 2011-2012 (contre 290 cette année). Il 

lui faudrait environ 15 inscriptions supplémentaires pour maintenir la 12e classe. 

 



Le poste du maître G du RASED tenu par Annie HERMIER, qui s'occupe des problèmes 

comportementaux des élèves, devrait aussi être supprimé. 

 
2 – Règlement dans le temps de récréation : 

Règlement intérieur : Les élèves étant particulièrement agités depuis quelques temps, une mise 

au point sera faite dans chaque classe sur le respect des règles de l'école pendant la récréation. 

Jardin potager : Mme HOAREAU demande à la Mairie de trouver une solution pour fermer un 

étroit passage qui existe entre la haie et le jardin potager, afin qu'aucun élève ne puisse y 

pénétrer pendant la récréation. 

Harcèlement scolaire : La Mairie souhaite savoir s'il existe des cas de harcèlement entre 

enfants au sein de l'école élémentaire. L'équipe enseignante affirme qu'il y a des enfants qui 

sont les « souffre-douleur » d'autres ; elle observe de plus en plus de violences physiques et 

verbales (insultes raciales et/ou sexuelles) entre enfants.  

Dès qu'ils en sont les témoins, les enseignants interviennent et sévissent.  

 

3 – Dispositif du stage de printemps : 

Depuis plusieurs années, des stages de soutien scolaire sont proposés par l’Education Nationale 

(à condition que des enseignants se portent volontaires) aux enfants de CM1 et CM2 qui ont des 

difficultés scolaires.  

Ces stages, soumis à l'accord des parents des enfants concernés, auront lieu pendant les 

vacances de Printemps sur 5 demi-journées.  

Cette année, Mme VENIAT et M. RICARD sont volontaires pour Coudoux.  

Une circulaire annonçant les dates précises devraient bientôt paraître. 

 

4 – Classes transplantées et animations à venir :  

Les classes de CPB et CE1B de Mme MARTINI et Melle PAOLI sont revenues de leur semaine à 

Moulès (Aveyron) riche en animations : poney, découverte d'animaux de la ferme, visite d'arts.... 

Les enseignantes sont enchantées, tout s'est très bien déroulé.  

Ces classes de découverte fournissent beaucoup de sujets de manipulation à travailler ensuite 

tout au long de l’année. 

 

Agenda des classes découvertes et animations à venir : 

- 22 mars : Défi mathématiques, les CM2A (Melle LEZAUD) rencontrent les 6e du collège de 

La Fare. Si le succès de ces rencontres est au rendez-vous, elles seront proposées à tous les 

CM2 l’an prochain. 

- 22 mars : Loto de l'école élémentaire à la salle des fêtes organisé par les enseignants. 

- 29 mars : Intervention de la Société des Eaux de Marseille auprès des CM1 et CM2 sur le 

thème du retraitement des eaux pendant 2 après-midi 

- 31 mars : Visite des CE1/CE2 (Mme VENIAT) d'un centre de déstockage des déchets 

ultimes 

- 7 avril : Spectacle pour les CM2A (Melle LEZAUD) au Pavillon Noir d'Aix-en-Provence 

- 8 avril : Visite par les CM1 et CM2 de l'exposition sur la guerre 14-18 proposée par le bus 

des archives départementales.  

Cette animation se déroulera au centre commercial de Coudoux et proposera des ateliers 

pour les enfants.  

Tous les enseignants le souhaitant pourront s’y rendre avec leur classe en respectant 

certains créneaux horaires. 

- 9 mai : Expédition des CP sur la colline avec les chasseurs de Coudoux 

- 9 au 13 mai : CM1B (Mme PESQUIE) - Classe « Chevalerie » et découverte du Moyen Age 

qui s’intègre parfaitement au programme d’Histoire de CM1. 



- 23 au 26 mai : CPA (Mme NOLOT) et CM1A (Mme BOURGEONNIER) - sortie de 3 jours 

sans nuitée :  

 Lundi 23 mai : La Ciotat (promenade en bateau à vision sous-marine, visite de 

l'Ile Verte) 

 Mardi 24 mai : Atelier Vasarely à Aix-en-Provence, découverte du barrage de 

Bimont 

 Jeudi 26 mai : Randonnée dans la Sainte Baume 

Coût de 40€ par enfant, 3 cars seront mobilisés. 

- 1er juin : Course des Enfants, co-organisée par la FCPE.  

Cette année, la Course des  Enfants aura lieu le mercredi 1er juin après-midi (journée 

travaillée par les enfants, en compensation du pont de l'Ascension du 4 juin).  

Les parents des classes de CM1 et CM2 pourraient être sollicités pour la collation. 

- 24 mai : Sensibilisation des CM2 aux dangers d'internet, des téléphones portables,etc… par 

la BPDJ (Brigade de prévention de la délinquance juvénile) 

- 31 mai : CM1 et CM2 - rencontre d'auteurs (programme financé par la Communauté du Pays 

d'Aix) 

- 31 mai : La CPA offre un spectacle aux autres classes sur le transport, l'environnement et la 

mobilité 

- 10 juin : Journée d'échange sur l’environnement 

- 17 juin : Chorale des enfants le matin de 9H à 11H.  

Le matin est privilégié pour que les enfants n’aient pas trop chaud. 

Les enseignants sont trop nombreux pour pouvoir l’organiser hors temps scolaire. 

- 20 juin : CE2B (Mme RIGAL) et CE1/CE2 (Mme VENIAT) - visite du site du Glanum (Saint 

Rémy de Provence) 

- 19 au 24 juin : CE1A (Mme CABITEN) et CM2B (Melle LEZAUD) - classe transplantée aux 

Iles du Frioul.  

Activités voile, visites touristiques, création d'un aquarium d'eau de mer. 

Du dimanche après-midi au vendredi après-midi, pour permettre aux parents d’effectuer le 

transport des élèves. 

- Sécurité routière : cette animation sera dispensée par l'équipe enseignante à la place de la 

gendarmerie qui ne pourra pas intervenir en 2011 

 

B) Budget et fonctionnement : 

 

1 – Budget mairie 2010-2011 : 

L'école est dans l'attente du vote du budget de la mairie qui aura lieu le 28 mars. Le budget 

demandé par l'école est de 26 560€ dont :  

- 1000€ pour le sport 

- 1000€ pour le RASED 

- 3000€ de transport (au lieu de 2000€ cette année) 

- 10 000€ de fournitures scolaires 

- 6 800€ de renouvellement de manuels scolaires : c’est la dernière tranche du dispositif de 

renouvellement.  

M. MANIFACIER demande à ce que le renouvellement soit maintenant planifié, afin qu’il se 

fasse petit à petit d’une année sur l’autre. 

 

2 – Recettes diverses de l'école :  

Depuis le début de l'année, l'école a organisé diverses animations pour obtenir des fonds. 

Aujourd'hui, elle fait le point sur les bénéfices obtenus : 

- Vente du livre de recettes : 400€ 

- Photos de classes : 318€ 



- Vente de crêpes - CM2B et CE1A : 300€, CM1B : 300€, CE1B et CPB : 250€ 

 

La gestion des commandes de photos dans sa formule actuelle n'est pas rentable pour la 

coopérative scolaire. En effet, la gestion des commandes représente un travail considérable pour 

les personnes en charge de la coopérative scolaire alors que les bénéfices dégagés sont minces. 

L'équipe enseignante réfléchit à une évolution de la formule (uniquement photo de classe par 

exemple) : à étudier. 

 

3 – Salle informatique : 

L’appel d’offres pour le matériel informatique est clos : 4 sociétés ont répondu. Les offres 

proposées représentent un budget d’environ 25 000€. 

Les travaux prévus et la réception du matériel (17 ordinateurs et 1 poste de maître) doivent 

avoir lieu très prochainement. La salle sera prête pour la rentrée des vacances de Printemps. 

Dès lors, les enseignants auront un stage de formation, les enfants du CM2 pourront passer leur 

B2I et l'école mettra en place un site internet. 

Toutes les classes auront accès à cette salle informatique du CP au CM2 voire même les enfants 

de grande section de maternelle. 

La salle informatique pourra recevoir une classe complète : l’informatique pourra donc être un 

outil pour travailler les autres matières.  

Cette salle devrait être occupée quasiment à plein temps. 

 

La maintenance du matériel sera effectuée par un prestataire extérieur et la maintenance du 

réseau sera gérée par le rectorat. 

 

4 – Cycle jardinage :  

L'activité jardinage des CP CE1 a repris avec les intervenantes bénévoles Janine, Catherine... 

Cette activité est très appréciée par les élèves et les enseignantes. 

L'école demande à la mairie un composteur (qui a été accepté) et une serre de jardin (la mairie 

est d’accord sur le principe). 

 

5 – Hygiène et sécurité :  

La FCPE demande de faire le point sur les prestations d’ONET, entreprise chargée du ménage 

dans l’école. Le contrat avec ce prestataire a été renouvelé le 1er janvier 2011, avec un nouveau 

cahier des charges plus précis. Malheureusement, les mêmes problèmes d'hygiène sont à 

déplorer.  

La mairie doit recevoir les responsables de cette société afin de faire la revue de lancement du 

cahier des charges. 

Melle MARTINI souligne également qu'elle avait reçu du matériel neuf, il y a 2 ans et par 

manque de nettoyage, elle note une dégradation prématurée des bureaux d'écoliers. 

Melle LEZAUD suggère à nouveau que le ménage de chaque salle soit fait à fond un jour sur 

deux.  

Il semblerait que le temps alloué aux toilettes ne soit pas suffisant (¼ d’heure pour l’ensemble 

des toilettes garçons, par exemple) 

 

Le Conseil se termine à 19H45. 

Prochain Conseil d’école le mardi 7 juin 2011. 

   Catherine HOAREAU 

          La Directrice 


